

Question présentée par le député :

M. Serge Hiltbold

Date de dépôt : 9 avril 2019

Question écrite urgente

Démarche Genève 2050 : vraiment ouverte et participative ?

La démarche Genève 2050, que le Conseil d'Etat a formellement lancée le 21 mars dernier, était certes annoncée et attendue, notamment à la suite du rapport du Conseil d'Etat du 27 juin 2018, mentionné dans le point de presse du même jour.

L'ambition affichée est d'ouvrir un dialogue le plus large possible, avec la population, les communes, les milieux académiques et économiques, les partenaires de la région, ainsi que la Genève internationale.

L'intention est louable, encore que l'on puisse débattre sur cette pseudo-démocratie participative.

Par contre, annoncer le 21 mars un très riche programme d'ateliers et de débats qui débute le 22 mars pour s'achever le 17 avril, c'est imaginer que tout ce beau monde va toutes affaires cessantes forcément prioriser cette démarche au détriment de toute autre activité, ce qui est au mieux illusoire, au pire immodeste.

Curieusement, la disponibilité des uns et des autres n'est pas aussi évidente et je m'étonne des délais ainsi proposés, surtout que les destinataires de la communication du Conseil d'Etat sont invités à diffuser largement l'information auprès de leurs contacts.

Il y a certes encore un sondage en ligne prévu en mai 2019, mais cela ne sera que le second temps de la démarche.

Vu l'importance prétendue de la démarche, comment le Conseil d'Etat justifie-t-il les délais incroyablement courts dans lesquels les ateliers et débats sont annoncés et compte-t-il vraiment sur une large participation dans ces conditions à un « très riche programme » ?

Je remercie par avance le Conseil d'Etat de sa prompte réponse.